

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 13 de septiembre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatal: Destacan jóvenes científicos de la UAEM en el ámbito internacional

Nacional: Te pareces tanto a mí, reflejo del amor de Monsiváis por su cultura, en la UdeG

SALUD

Estatal: Capacitan a ciudadanos para prevenir accidentes

Nacional: Siete de cada 10 mexicanos son portadores de amibas: UNAM

ECONOMÍA

Nacional: Crece el servicio de banda ancha, pero es limitada su penetración

POLÍTICA

Estatal: Megapunte a burócratas estatales

Nacional: Ejerce Sedena acción penal en contra de cuatro militares por la muerte de dos civiles

Internacional: Aprueban en Turquía reforma que limita el poder a las jerarquías judicial y militar

EDUCACIÓN

Estatal:

“Destacan jóvenes científicos de la UAEM en el ámbito internacional”

Jorge Canto Ibáñez, Lorenzo Martínez Martínez de la Escalera y Hernán Rivera Ramos, son tres jóvenes científicos doctorantes, quienes ya destacan a nivel internacional por sus conocimientos en el tema de la corrosión, pero que además han impuesto un “record” mundial precisamente por el nivel que han alcanzado a su edad dentro de este ámbito. Jorge Canto y Lorenzo Martínez de 30 años y Hernán Rivera de 31, son estudiantes de doctorado del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (Ciicap), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, asociados al Instituto de Ciencias Físicas de la UNAM en esta entidad y hace algunos meses obtuvieron la certificación CP4 (Protección Catódica nivel 4, por sus siglas en inglés), que otorga la prestigiosa Asociación Nacional de Ingenieros en Corrosión (NACE, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos.

La Jornada Morelos, p.13, (Manuel Fuentes).

“Orientación sexual a los universitarios”

La Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos (Ddeser) llevará a universidades públicas y privadas preservativos y la información necesaria para evitar embarazos no deseados y enfermedades de transmisión sexual. La representante legal del organismo, Nadxielli Carranco Lechuga, dio a conocer que en el marco del Día por la Despenalización del Aborto en América Latina y el Caribe, la red realizará durante septiembre la jornada Por el derecho a decidir, en universidades públicas y privadas de Morelos, a fin de que los universitarios expresen sus conocimientos y dudas sobre sexualidad. “Iniciamos las jornadas sobre el derecho a decidir, estaremos en algunas facultades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), invitando a los jóvenes a que demuestren sus conocimientos sobre sexualidad. Normalmente a esas edades y en esos espacios, consideran que ya no tienen nada por saber y nosotros queremos ver si es así, entonces, a partir de esta campaña en donde nuestra meta es que nos reten para que se ganen un paquete que incluye información y métodos anticonceptivos y de prevención a enfermedades de transmisión sexual y la prevención de embarazos no planeados”. Los primeros talleres, detalló, se llevaron a cabo el pasado ocho de septiembre en la explanada de la UAEM, el lunes 13 de septiembre en la Unidad Biomédica y el 22 de septiembre en la Facultad de Psicología, con un horario de una a las tres de la tarde.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

“Estudiante morelense de Ingeniería gana beca internacional”

Paulina Cobian Sánchez, estudiante morelense de Ingeniería en Biotecnología, fue seleccionada como ganadora de la beca de fortalecimiento institucional que otorga la Fundación Marcelino Botín, de España, para estudiar tanto en Estados Unidos como en dicha nación europea en la Brown University (RI), luego de participar en un concurso en el que compitieron cientos de aspirantes de varios países latinoamericanos. Dicha fundación que promueve la formación de talentos en varias áreas de la ciencia y el arte, tiene su sede en Santander, España, y fue constituida en 1964 con el objetivo de contribuir a paliar necesidades y promover el desarrollo social. Fue calificada e inscrita en el Registro de Fundaciones del Protectorado de Fundaciones del Ministerio de Educación y Cultura el 19 de febrero de 1996 en ese país ibérico, y ha alcanzado reconocimiento a nivel internacional.

La Unión de Morelos, p. 14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“Te pareces tanto a mí, reflejo del amor de Monsiváis por su cultura, en la UdeG”

Rafael Barajas, El Fisgón, en su papel de curador rehace el recorrido histórico de 650 piezas que son parte del acervo que el escritor Carlos Monsiváis legó al país, prueba de amor irrefutable titulada Te pareces tanto a mí, que desde ayer se exhibe en el Museo de las Artes de la Universidad de Guadalajara (UdeG). La exposición forma parte de la conmemoración del bicentenario de la Independencia y centenario de la Revolución que realiza la UdeG, y permanecerá abierta al público hasta el 24 de octubre. Las piezas llegan de Oaxaca, y seguirán su periplo por el país, para luego regresar a su sede en el Museo El Estanquillo, de la ciudad de México.

La Jornada, p.12a, (Juan Carlos Partida).

SALUD

Estatal:

“Capacitan a ciudadanos para prevenir accidentes”

A fin de preparar a la sociedad en materia de prevención de accidentes, se logró capacitar a más de 600 personas en donde participó personal del Ayuntamiento, de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano, empresarios de restaurantes, bares y hoteles, estudiantes y sociedad en general de todas las delegaciones pertenecientes al municipio de Cuernavaca. Lo anterior en el marco de la clausura de la Primera Semana de Seguridad y Prevención de Accidentes y en conmemoración al XXV aniversario del terremoto del año 1985 que afectó en gran parte a la ciudad de México, como parte de las políticas públicas en materia de seguridad impulsadas por el presidente municipal con el trabajo de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano, en coordinación con las áreas de capacitación del Ayuntamiento capitalino. Además de ofrecer asistencia en caso de accidentes a terceros, protección personal en caso de contingencia, así como las medidas preventivas para evitar percances que pongan en riesgo la integridad física o patrimonial de la población, son parte de los conocimientos adquiridos por más de 600 ciudadanos durante la Primera Semana de Seguridad y Prevención de Accidentes.

El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9500:capacitan-a-ciudadanos-para-prevenir-accidentes&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Siete de cada 10 mexicanos son portadores de amibas: UNAM”

Las enfermedades intestinales causadas por amibas y otros patógenos no afectan a un grupo social específico ni están relacionadas con la edad, sexo o condición social; más bien se trata de problema que preocupa y afecta a la mayoría de la población mundial. Se estima que en nuestro país siete de cada 10 mexicanos sean portadores de amibas o lombrices, “los malos hábitos de higiene, el comer en la calle, beber agua contaminada, y las superficies contaminadas son las principales vías de contagio”, comentó el doctor Gerardo Casanova, profesor de Biología Celular y Tisular en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Según cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), este problema es una de las cinco principales causas de consulta, en donde se atienden alrededor de 200 pacientes diarios, de los cuales el 80 por ciento presenta síntomas de parásitos. Al respecto, el académico universitario apuntó que los signos más evidentes de una posible parasitosis intestinal pueden ser diarrea o estreñimiento, inflamación y/o dolor estomacal, dolor de cabeza, fatiga, palidez, pérdida de peso, falta de apetito y cansancio.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

ECONOMÍA

Nacional:

“Crece el servicio de banda ancha, pero es limitada su penetración”

El negocio de Internet de banda ancha ha crecido en México a un ritmo promedio de 40 por ciento en los últimos dos años, pero el grado de penetración es limitado, ya que sólo hay 9.2 conexiones por cada cien mexicanos. Esto hace urgente crear una política pública sólida que impulse el uso de esta tecnología y reduzca la brecha digital, advirtió la consultoría The Competitive Intelligence Unit (The-CIU). Señaló que de acuerdo con consideraciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, México tiene bajos niveles de penetración, mala calidad en el servicio, precios altos y bajas velocidades. La consultoría que encabeza Ernesto Piedras detalló que la tendencia mundial va hacia una velocidad mínima de 4 megabites por segundo (Mbps); en México la oferta máxima es ésa y la entrega es usualmente menor.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada García).

“Desempleada, 7.4 por ciento de la PEA local: Secretaría del Trabajo”

En la ciudad de México, siete de cada 100 personas de la población económicamente activa (PEA) están desempleadas. El cierre de empresas, la mala situación financiera de éstas y/o el despido de personal elevó en el segundo trimestre del año a 7.4 por ciento la tasa de desempleo en perjuicio, principalmente, de la población joven, con lo que la cifra llegó a 316 mil 28 personas en esa situación, informó el titular de la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo (STFE), Benito Mirón Lince. Los jóvenes de entre 22 y 32 años han sido los más afectados por despidos y recortes, aunque son 17.2 por ciento menos respecto de igual periodo de 2009, cuando fueron 16 mil 662 hombres y 11 mil 696 mujeres quienes recurrieron a la Junta de Conciliación y Arbitraje, pero también la edad de los demandantes se redujo. El año pasado, el nivel de edad de los jóvenes que se convirtieron en desempleados y acudieron a la junta fue de entre 25 y 40 años. Este año bajó a entre 22 a 32 años, ante la falta de liquidez de las empresas, principalmente, ya que les representaban un desembolso económico menor a la hora de reducir su personal, precisó ayer.

La Jornada, p.36, (Laura Gómez).

“El presupuesto 2011 vuelve a sacrificar el crecimiento: CEESP”

El proyecto de presupuesto para 2011 vuelve a castigar el gasto de capital, con una disminución real de 1.8 por ciento, en un momento en el que con mayor fuerza se debería estimular la inversión, criticó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su mensaje semanal, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) consideró que la propuesta presentada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) no es lo favorable que se quisiera, porque no está alineada con las prioridades del país, que resumió en crecimiento y empleo. Apuntó que ante las actuales condiciones de la economía es fundamental estimular con mayor fuerza la inversión para que haya más crecimiento económico y se genere mayor cantidad de empleos bien remunerados. De acuerdo con la propuesta presentada por Hacienda, para 2011 el gasto corriente (los recursos que se destinan tanto a la contratación de personal como a la compra de bienes y servicios necesarios para que el gobierno desarrolle sus funciones administrativas) representará 76.6 por ciento del gasto programable, mientras apenas 23.4 por ciento se irá a gasto de capital.

La Jornada, p.24, (Juan Carlos Miranda).

“Espera Hacienda boquete por 620 mdd por caída en la producción petrolera”

La falta de resultados en las acciones por detener la caída en la producción petrolera provocará para 2011 un boquete en las finanzas públicas, superior a 620 millones de dólares (más de 8 mil millones de pesos), reconoció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). A pesar de las afirmaciones de la Secretaría de Energía de que se detuvo el descenso en la producción petrolera, Hacienda estima que el año entrante continuará disminuyendo la extracción de crudo en por lo menos 27 mil barriles diarios, equivalente a uno por ciento del total. Esto significa que el país pasará de producir los actuales 2 millones 577 mil barriles en promedio diario, a 2 millones 550 mil para 2011, dijo la SHCP. El pasado viernes la Secretaría de Energía difundió un comunicado con declaraciones de su titular, Georgina Kessel, en el sentido de que la inversión realizada en la industria petrolera, la cual ascendió aproximadamente a un billón de pesos, superando la inversión de sexenios anteriores, ha permitido estabilizar la producción de crudo en 2.5 millones de barriles diarios y mantener la producción de gas natural en 6 mil 200 millones de pies cúbicos diarios.

La Jornada, p.24, (Victor Cardoso).

“Hoy entra en vigor el límite a las compras de dólares”

Como parte de las medidas para contener la presencia de un excedente diario calculado en 33 millones de dólares de dudosa procedencia en el sistema bancario del país, este lunes entran en vigor las medidas que limitan la compra mensual de dólares en efectivo por los bancos, así como la recepción de depósitos y admisión de pagos de créditos en esa divisa, a empresas y otras personas físicas, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Las medidas se aplican a las operaciones que impliquen entrada de dólares en efectivo al sistema (financiero), es decir, operaciones de compra de dólares en efectivo por parte de los bancos, recepciones de depósitos o recepciones de pago de créditos y pago de servicios en dicha divisa. Se mantienen sin restricción la venta de dólares por las instituciones bancarias hacia el público en general, así como la compra y venta de dólares por cualquier medio distinto al efectivo y de otras divisas extranjeras en efectivo, informó la dependencia.

La Jornada, p.27, (Victor Cardoso).

POLÍTICA

Estatal:

“Megapunte a burócratas estatales”

Llega “superpuente largo” a Morelos, luego de que el gobernador Marco Adame Castillo, firmó el acuerdo por el que se declaran días de descanso obligatorio para los trabajadores de la administración pública estatal, el 15 y 17 de septiembre del 2010. Secretaría de Educación, informa que el viernes 17 de septiembre se suspenden las actividades escolares en los planteles de todos los niveles educativos. Adame Castillo hizo la aclaración que aquellas áreas por la naturaleza de sus funciones no puedan suspender sus servicios, deberán tomar las previsiones necesarias al efecto. Con fecha 10 de septiembre del 2010, y bajo los argumentos que se contemplan en el decreto expedido por el presidente Felipe Calderón, la semana pasada, el gobernador Marco Adame señala en el acuerdo, firmado también por el secretario de Gobierno y el secretario de Gestión e Innovación Gubernamental, que el Poder Ejecutivo estatal no puede permanecer aislado de la intención del gobierno federal para sumarse a las celebraciones sin precedente del Bicentenario de la Independencia.

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García) y Diario de Morelos, p.6, (Redacción).

“Afectará impuesto a 70% de la nómina”

El Impuesto Sobre la Renta (ISR), que ahora pagarán empleados del ayuntamiento, afectará a los burócratas que tengan un sueldo superior a los 4 mil 800 pesos quincenales, como directores de área, asesores y regidores; mientras que policías rasos, secretarías, bomberos, jardineros, albañiles, ayudantes, vigilantes y auxiliares administrativos continuarán con el subsidio de la comuna. Sin embargo, el descuento del 28 por ciento correspondiente al ISR se aplica sobre el sueldo, es decir, no incluye la compensación, que, en muchos casos, es superior al salario. Por ejemplo, un subdirector percibe un sueldo de 2 mil 577 pesos, por lo que no pagará el ISR; sin embargo, su pago total es de 6 mil 824, dado que tiene una compensación por 4 mil 247 pesos. De acuerdo al secretario del Ayuntamiento, Rodrigo Gayosso Cepeda, el pago del ISR afectará a los servidores públicos que ganen más, como directores, regidores, secretarios y el presidente municipal, por lo que aseguró que “el 70 por ciento de la nómina no se verá afectada”.

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García).

“Policías de tránsito continúan con huelga”

Policías de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadana de Cuernavaca amenazaron con realizar un segundo paro laboral durante este día, ante lo que llamaron la falta de cumplimiento en aumento salarial por parte del presidente municipal, Manuel Martínez Garrigós. El sábado pasado durante más de cuatro horas los integrantes de la policía de tránsito realizaron un paro laboral en demanda de un incremento de su salario, uniformes nuevos, prestaciones sociales y la salida del director, Roberto Guzmán Castellanos, a quien señalaron de propiciar la corrupción e incluso de acoso sexual a las trabajadoras. Según la queja de los uniformados al momento no les ha sido otorgado el incremento salarial prometido del 7 por ciento que les sería proporcionado la primera quincena del mes en curso, además de los uniformes y una serie de prestaciones.

La Jornada Morelos, p.11, (Elizabeth Cuevas).

“Es muy lucrativa la trata de personas”

La Procuraduría General de Justicia en Morelos alertó que la trata de personas se ha convertido en el tercer negocio más lucrativo para la delincuencia organizada, superado por el narcotráfico y la venta ilegal de armas, ya que dicho delito genera ganancias superiores a 9 mil millones de dólares cada año. Durante el Primer Foro sobre el Combate y Prevención a la Trata de Personas, el fiscal del estado, Pedro Luis Benítez Vélez, expuso que éste delito genera tres problemáticas: la explotación sexual, la extracción de órganos y el trabajo forzado.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

“En el Código de Procedimientos Penales de Morelos, 80% de los delitos son graves”

La Asociación de Abogados Penalistas consideró que el Código de Procedimientos Penales del Estado de Morelos es contrario al espíritu del sistema de juicios orales, atenta contra el principio de presunción de inocencia e incrementa la sobrepoblación en los penales. El líder de los litigantes penalistas, Cipriano Sotelo Salgado, expresó que en el código más del 80 por ciento de los delitos fueron clasificados como graves y con obligada prisión preventiva para los imputados. Expresó que en la reforma constitucional federal en materia penal se clasificaron como graves sólo tres delitos: violación, homicidio y secuestro. Bajo esta premisa, dijo, no sólo es absurdo y violatorio de la Constitución federal, sino contraproducente que la legislación penal en el estado de Morelos clasifique la mayoría de los delitos como grave; pues esto, entre otras cosas, ha provocado que aumente la sobrepoblación en los centros penitenciarios ante la imposibilidad de muchos de los imputados de enfrentar sus procesos en libertad.

La Unión de Morelos, p.2 y 3,(Maciel Calvo).

“Reducción en participaciones afecta diversas áreas de Mazatepec: alcalde”

Los apoyos para medicamentos se han reducido derivado a la disminución del recurso económico en las participaciones, razón por la cual a los habitantes que solicitan medicina les resuelven su situación por medio de la farmacia del área de salud; asimismo, se está brindando la atención médica a través del doctor del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal, informó el alcalde Armando Rosario Carnalla. Señaló que con anterioridad el departamento de Tesorería realizó una reunión para informar la situación económica del ayuntamiento, la cual desde el mes de mayo sufre ajustes presupuestales, mismas que son originadas en apoyo a los estados que han sufrido estragos de la lluvia. Por tal motivo, Armando Rosario dijo que con base en dicha situación, también se redujeron los gastos de representación, gasolina, mismos que se proyectarán en la cuenta pública y a través de la unidad de información.

La Unión de Jojutla, p.2 (Beatriz Palacios).

Nacional:

“Ejerce Sedena acción penal en contra de cuatro militares por la muerte de dos civiles”

La Procuraduría General de Justicia Militar (PGJM) ejerció acción penal en contra del capitán segundo de infantería Cruz Núñez Valdez, el cabo de infantería Valerio Lucas Hernández y los soldados de esa misma arma José Antonio Rosado Vázquez y Antonio Ramírez Pérez, por el ataque ocurrido el pasado 5 de septiembre en contra de una familia sobre la carretera Monterrey-Nuevo Laredo. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) añadió que los militares fueron consignados penalmente por el delito de violencia contra las personas causando homicidio.

La Jornada, p.7, (Jesús Aranda).

“Cancelan el Grito en Juárez”

Pese a que México se vestirá de gala el miércoles para celebrar el bicentenario de su Independencia, Ciudad Juárez suspenderá los festejos masivos como parte de las medidas de seguridad adoptadas frente a la violencia reinante. Algunos habitantes piensan trasladarse el 15 de septiembre a la vecina ciudad de El Paso, Texas, para festejar en territorio estadounidense. El consulado general de México en esa ciudad invitó a la comunidad juarense a sumarse a la fiesta que se hará en la plaza San Jacinto. Me da tristeza que se suspenda esta celebración tan importante, como es la Independencia, la libertad, dijo Sofía Montes, oriunda de Ciudad Juárez.

La Jornada, p.11, (Dpa).

“Representantes de 50 naciones estarán presentes en festejos del bicentenario”

La Secretaría de Relaciones Exteriores informó que a la celebración del bicentenario de la Independencia asistirán más de 80 personajes provenientes de 50 naciones con las que México mantiene relaciones diplomáticas, entre ellos los presidentes de Guatemala, Honduras, El Salvador, Panamá, Colombia y el primer ministro de Belice. En un comunicado informó que a partir de este martes el presidente Felipe Calderón recibirá a los dignatarios extranjeros e invitados especiales que participarán en el programa conmemorativo de la Independencia, durante el cual entregará la Orden Mexicana del Águila Azteca al escritor francés Jean Marie Gustave Le Clézio, premio Nobel de Literatura 2008; a Rigoberta Menchú, premio Nobel de la Paz 1992, y al filántropo estadounidense William F. Austin.

La Jornada, p.17, (De la Redacción).

“Acusa SME falta de mantenimiento en 90% de subestaciones eléctricas de zona centro”

De casi 50 subestaciones eléctricas que operan en la zona centro del país, sólo se han revisado parcialmente 12, pero únicamente a cinco les han dado servicio de limpieza de pasto y maleza, no una revisión profunda, por lo que casi 90 por ciento de estas unidades permanecen sin mantenimiento, lo que ha generado colapsos y estallidos de esas unidades. Así lo señalan fuentes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) e informes conseguidos por esta organización, la cual anunció que continuará sus movilizaciones, ahora con la realización de caravanas de trabajadores que harán recorridos hacia el Distrito Federal desde varios estados.

La Jornada, p.19, (Patricia Muñoz Ríos).

“Fluvio Ruiz: Pemex necesita \$80 mil millones adicionales a lo presupuestado para 2011”

Fluvio Ruiz Alarcón, consejero profesional de Petróleos Mexicanos (Pemex), destacó que pese a que en la propuesta del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2011 se asignan a la paraestatal más de 400 mil millones de pesos, requiere poco más de 80 mil millones adicionales para satisfacer las necesidades inmediatas y futuras de la empresa. Aseguró que la Cámara de Diputados estará a la altura para analizar, discutir y aprobar un presupuesto que se ajuste a las necesidades de Pemex y del país. Estimó que el precio del petróleo mexicano para 2011 se ubicará entre 68 y 74 dólares por barril, cotización por encima de los 63 dólares fijados en el presupuesto para el próximo año. Sin embargo, pidió cautela ante un escenario de desaceleración económica mundial. Explicó el consejero profesional que hasta el momento hay una reducción de la plataforma de exportación de casi 150 mil barriles diarios, lo cual manda una buena señal de prudencia y racionalidad, pues a menor venta en el exterior existe más seguridad para abastecer la demanda interna de energéticos.

La Jornada, p.29, (Israel Rodríguez).

“Profeco reporta aumento de quejas”

Las inconformidades de los usuarios por cobros indebidos y el servicio que proporciona la Comisión Federal de Electricidad (CFE) alcanzaron 6 mil 373 quejas en la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) entre enero y agosto de este año. La cifra implica un aumento de 50 por ciento en comparación con las 4 mil 227 quejas que acumuló la paraestatal en el mismo periodo de 2009, revelan las estadísticas de Profeco. Incluso, cuando todavía faltan por contabilizar otros cuatro meses de este año, los expedientes contra CFE hasta agosto superaron el total de inconformidades de 2008, cuando llegaron a 6 mil 354. El promedio diario de quejas contra CFE fue de 17 en 2008, subió a 18 el año pasado y para 2010 es de 26 por día.

La Jornada, p.25, (Susana González G.).

“Por el alcoholímetro, en seis años suben 342% las remisiones a El Torito”

Con la aplicación de la prueba del alcoholímetro a los conductores en esta ciudad, el número de remisiones al Centro Administrativo de Sanciones, más conocido como El Torito, se ha incrementado 342 por ciento de 2003 a 2009, según datos de la Comisión de Salud de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). De acuerdo con la presidenta de esta comisión legislativa, Maricela Contreras, en 2003 se tuvo un total de 5 mil 902 personas presentadas ante los juzgados cívicos por conducir bajo el influjo del alcohol, drogas o enervantes, mientras que hasta el año pasado ese indicador pasó a 26 mil 114 personas remitidas.

La Jornada, p.39, (Raúl Llanos Samaniego).

“Niños repatriados padecen abandono escolar y familiar”

Alrededor de 40 mil niños son repatriados cada año de Estados Unidos a México, la mayoría de ellos sin sus padres, lo que ha provocado fenómenos de desintegración familiar y deserción escolar crecientes, advirtió la académica Sandra Llamas, especialista en temas de política internacional de la Universidad Iberoamericana. En entrevista con *La Jornada*, la profesora explicó cómo en los recientes cuatro años algunas instituciones oficiales han comenzado a investigar cómo ocurre el proceso de reinserción de los menores, luego de la experiencia frustrada de migrar a Estados Unidos con sus padres u otros familiares. De acuerdo con estadísticas del Consejo Nacional de Población (Conapo), entre 2007 y 2009 hubo 106 mil menores repatriados desde Estados Unidos, lo cual da un promedio de 35 mil anuales, pero esa cantidad en realidad es más cercana a los 40 mil, según estudios del investigador Antonio Meza Estrada, quien ha analizado el fenómeno sobre todo en Oaxaca.

La Jornada, p.40, (Fernando Camacho Servín).

“Presuntos agentes migratorios roban dinero a unos 200 indocumentados”

Presuntos agentes migratorios mexicanos robaron las pertenencias de unos 200 indocumentados centroamericanos en un retén policial en esta entidad, denunciaron el sábado pasado algunas de las víctimas. El drama de los migrantes que atraviesan México en su viaje a Estados Unidos alcanzó nuevas cotas hace unas semanas, con el hallazgo de 72 cadáveres de indocumentados en Tamaulipas (noroeste), lo cual ha generado encuentros a escala presidencial para detener estos crímenes. Un grupo de indocumentados viajaba clandestinamente la noche del jueves pasado a bordo de un tren de carga que fue detenido cerca del poblado de Chahuities (Oaxaca) por agentes de la policía y de migración.

La Jornada, p.40, (Afp).

“Baja la inundación en Tlacotalpan, pero sigue sin agua ni electricidad”

Esta ciudad ribereña, designada Patrimonio de la Humanidad por la Organización de Naciones Unidas, continuó este domingo sin agua potable y energía eléctrica. La inundación en calles comenzó a disminuir hasta en un metro, y también se inició el lento retorno de los desesperados por ver cómo quedaron sus casas. El gobernador Fidel Herrera Beltrán anunció que dará el Grito de Independencia en esta localidad, el mediodía del 15, mientras el director de Protección Civil estatal, Isidro Cano Luna, consideró que la inundación fue por la falta de trabajos en presas y ríos, pues no hubo limpieza previa de sedimentos. En algunos tramos de calles céntricas de Tlacotalpan ya se puede caminar; en otros, la fuerte corriente del río que se agolpa en bocacalles y en explanadas, recuerda que la emergencia no ha pasado, como insisten las autoridades federales y estatales que mantienen vigilancia sobre la ciudad con operativos, y niegan que se permita el retorno.

La Jornada, p.35, (Luz María Rivera).

“Guerrero: priistas ratifican a Añorve como candidato”

Al asumir la postulación del PRI al gobierno del estado, el ex edil de Acapulco, Manuel Añorve Baños, ofreció respetar los derechos humanos, dialogar con los grupos guerrilleros e impulsar una ley de amnistía para los presos políticos en Guerrero, que son unos 60, según los activistas sociales. En un acto en la sede priista, mil 604 de mil 614 delegados asistentes a la convención estatal ratificaron la candidatura de Añorve, a quien acompañaban unos 3 mil seguidores, entre ellos los ex gobernadores Israel Noguera Otero, Rubén Figueroa Alcocer y René Juárez Cisneros, así como el enviado del Comité Ejecutivo Nacional del partido, Pedro Joaquín Coldwell.

La Jornada, p.34, (Sergio Ocampo Arista).

“La Cruz Roja no alcanza a cubrir la alta demanda”

La Cruz Roja Mexicana existe desde hace 100 años. Fue designada por el presidente Porfirio Díaz como el organismo encargado de levantar a los lesionados en las calles. Así lo ha hecho desde entonces, y actualmente es una de las instituciones legalmente reconocidas y acreditadas para esa labor. Sus más de 20 mil paramédicos tienen certificados emitidos por la Secretaría de Educación Pública, los cuales se renuevan cada dos años y son avalados por escuelas de medicinas nacionales y extranjeras. En tanto, las ambulancias cumplen –hasta de más– las especificaciones de la norma oficial mexicana (NOM) 237 sobre atención prehospitalaria de urgencias médicas. Lo malo es que no alcanza a atender la demanda de servicios que a diario se genera en el país, manifestó Iván Villarreal, coordinador de la Escuela Nacional de Técnicos en Urgencias Médicas de la institución. Explicó que del total de llamadas de auxilio que se reciben, la Cruz Roja sólo puede atender 60 por ciento aproximadamente. Todas de manera gratuita.

La Jornada, p.3, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

“Aprueban en Turquía reforma que limita el poder a las jerarquías judicial y militar”

El primer ministro de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, anunció hoy que 58 por ciento de los electores turcos aprobaron este domingo una reforma constitucional que limita el poder de la jerarquía judicial y del ejército, dos feudos de la oposición laica al régimen, durante un referendo impulsado por el gobierno islamita moderado, que se fortalece y cumple con exigencias de la Unión Europea. La reforma a la Constitución incluye 26 enmiendas que limitarán los poderes de la jerarquía judicial y del ejército. La modificación permite el juicio de forma sistemática a los soldados en tiempos de paz por tentativa de golpe de Estado, y que los oficiales de alto rango puedan comparecer ante la Corte Constitucional. También pretende mejorar la protección de los datos personales de los ciudadanos turcos y ampliar el principio de igualdad, para que los sectores más desfavorecidos de la población puedan acceder a beneficios estatales.

La Jornada, p.32, (Afp y Dpa).

“Estudiantes de secundaria de Buenos Aires, sin respuesta del alcalde a sus demandas”

La Coordinadora Unificada de Estudiantes Secundarios (CUES) anunció que hoy continuará con las tomas de escuelas durante esta semana, se realizarán cortes de calles y convocó a una marcha junto a sus pares universitarios y de escuelas a nivel técnico, el próximo 16 de septiembre, en protesta por la falta de respuesta del alcalde de la ciudad de Buenos Aires, el empresario derechista Mauricio Macri, ante la grave situación edilicia de las escuelas porteñas. Precisamente este jueves 16 se conmemora el 34 aniversario de la llamada noche de los lápices, cuando en 1976 en plena dictadura fueron secuestrados estudiantes de secundaria que luchaban por el boleto estudiantil en La Plata, provincia de Buenos Aires, llevados a centros clandestinos de detención y la mayoría de ellos -todos adolescentes- fueron desaparecidos. Los estudiantes de secundarias cuestionaron severamente al ministro porteño de Educación, Esteban Bullrich, quien no los recibió el viernes pasado cuando se realizó una importante manifestación. Macri regresó de un viaje por Europa en las últimas horas, el que no interrumpió a pesar de esta situación y de dos derrumbes en la ciudad, que dejaron víctimas y que golpean aún más la imagen de su gobierno.

La Jornada, p.31, (Stella Calloni).

“Fidel Castro cuestiona a Francia”

Francia es la tercera potencia nuclear del planeta y el presidente francés Nicolás Sarkozy tiene también un maletín con las claves para lanzar una de las más de 300 bombas que posee, señala el líder cubano Fidel Castro en su más reciente reflexión, en la que se pregunta: ¿acaso tiene algún sentido moral y ético lanzar un ataque sobre Irán, al que condenan por la supuesta intención de fabricar un arma de este tipo? ¿Dónde está la cordura y la lógica de esa política? En el texto, titulado la Infinita hipocresía de Occidente, Castro cita ampliamente el artículo de opinión El holocausto gitano: ayer y hoy, de José Steinsleger, publicado en La Jornada el pasado primero de septiembre, y que, señala el ex gobernante cubano, recuerda una historia verdaderamente dramática, además de reflejar hechos realmente conmovedores, de los cuales Occidente y, sobre todo, su colosal aparato mediático no dicen una palabra.

La Jornada, p.33, (Cubadebate).